En el consejo que los ministros celebraron en Roma el día 8, antes de abrirse la sesión de la Cámara, para discutir los asuntes corrientes, al ministro de la guerra dío lectura á su jufor-me acerca de las medidas tomadas para enviar

el ministro de la guerra dió lectura à su informe acerca de las medidas tomadas para enviar tropas al Africa.

No se tenis que tratar para nada de diraisión ninguna, puesto que en el consejo anterior se acordó esperar una ocasión propicia para pedir que la Cámara se prenunciase de nuevo acerca de la política del gabinete.

Pero el Sr. Robilant parsec que no le extendió así, y manifestó que le habia asombrade que los periódicos oficiosos dijesenque el gabinete continuaba integro. « Por lo tanto, protestó de ello con tal energis, y aun se dies que con tan agrias recriminaciones, que obligó al señor Depretis à proponer que el Ministerio dimitiese en masa.

Depretis à proponer que el Ministerio dimitiese en massa.

El Sr. Depretis salió iamediatamente à comunicar al rey la decisión que acaba de adoptarse; y algunos minutos despues, seguido de
todos sus colegas, dió la misma noticia à la
Cámara, que se disponia à continuar la discusión del presupuesto de obras philicas.

El rey llamo por la tarde à los presidentes
de ambas Cámaras, y por la neche celebró conferencias son varios hombres polítices, entre
Cairoli, Crispi y Rudini.

Se dijo que Crispi y Depretis estaban de
acuerdo, y que éste había prometido à aquel la
cartera de Relaciones exteriores; pero personas
allegadas à Crispi niegan la exactitud de la
noticis.

acuerdo, y que éste habia prometido à aquel la cartera de Relaciones exteriores; pero personas allegadas à Crispi niegan la exactitud de la noticia.

Rudini, ex-ministro de Comercio, està designado para cartera, que bien pudiera ser la que deja vacante el Sr. Robilant. El Sr. Rudini llevaria à Depretis el apoyo de un grupo bastante numeroso, que serviria de sobrado contrapeso al grupo de los diputados de la antigua raquierda, la cual no votará ya por Depretis luego que se retiren los Sres. Tajani y Grimaldi, ministros de justicia y de Comercie.

Los Sres. Cappino y Genala saldrán tambien del Gabinete.

Noticias posteriores anuacian que la crisis no ha dado ni un solo paso. La derecha trabajaba para formar un ministerio Robilant, à quien ayudaria Nicotera. Algunos individuos del centro izquierdista contipuaban defendiendo la inteligencia entre Depretis y Crispi. Mas todas las hipótesis sen prematuras.

Los periódicos guardan grande reserva. So La Opinións, fandándose en la importancia de la política exterior, sostiene al Sr. Rebilant. Los diarios de la Izquierda se limitan à manifestar que la continuación del Sr. Depretis causaria mal efecto en el pais.

—El Osservatore Remane ha publicado el texto auténtico de la carta "el cardenal Jacebini à Mons. di Pietro, nuncio en Munich, con fecha 21 de Enero. Dice que disha carta no estaba destinada à la publicidad. Refuta despues las reoriminaciones de la prenas italiana liberal por el párrafo relativo al interés del Vaticano de no dejar escapar ninguna coasión de buscar que el poderoso imperio de Alemania se muestre favorable à mejorar el porvenir de la Santa Sede. Añade que es preciso resignarse, à pesar de las refusaciones que acaba de hacer, à que los liberales desconocen los esferzos que hace León XIII para impedir una guerra entre Alemania y Francia, guerra en la cual se veria tal vez mezclada Italia.

Linglaterra.

El Sr. Morley, ministro de Irlanda que fué

### Inglaterra.

Inglaterra.

El Sr. Morley, ministro de Irlanda que fué en el anterior Gabinete Gladstone, pronnero un largo discurso en la Cámarsa de los commes, el dia 8, defendiendo la cumienda del Sr. Parnell al mensaje.

—Ha ocurrido un motin importante entre los mineros de Blantyre (Escocia). La multitud saqueó algunos almacenes, y solo con grandes esfuerzos pudo ser discuelta por la policia. Dos individuos fueron presos. Para el lugar del suceso han salido fuerzas de infantería y caballería, á fin de prevanir nuevos desórdeses.

—En Lóndres tambien se ha promovido un ligero disturbic con motivo de verificarse un meeting que fuè disuelto por la pelicía.

### Lo del castillo de San Julian en Lisboa.

Los periódicos del reino vecino traen deta-lles acerca del conato de rebelión que se pro-dujo en el estillo de San Julian, el dia 6 del actual.

actual.

En los primeros momentos se dió gran importancia al suceso, que alarmò à las autoridades y al gobierno, pero en realidad no ha tenido gran importancia, amque da á demostrar lo decaida que está la disciplina militar en Por-

tugal.

El castillo de San Julian viene à ser en Lis-El castillo de San Julian viene à ser en Lisbea lo que el cuartel de San Francisco en Madrid, una prisión militar donde en la actualidad existen gran número de condenados, los cuales se creyó al momento que habian hecho causa comun con los soldados. Más no era así, sine que el oficial, que mandaba el destacamento de 80 hombres, parece que se aburrió en el castillo é intimó à los soldados à rebelión para que los trasportaran à Lisboa. Los soldados aparejaron sus mechilas y empezaron à pedir que se les trasportara à Lisboa en donde el servicio es menos penoso.

La presencia del capitan restableció el òrdan por el momento, pero à eso de las diez de la

neche empesaron otra vez à cargar con sus armas y emprender el camino de Lisboa é incorporarse con el resto del regimiento.

Al repetirse la insubordinación se diò cuenta por el telégrafo el comandante de la división el cual se personò al poco tiempo con fuerzas à sus ordenes, y à las dos de la madrugada todo estaba concluido, porque los soldados no hacian otra cosa que obsdecer el oficial que los excitaba, el cual fué preso.

#### OPINIONES SOBRE-LA GUERRA.

Las neticias que recibimos de Madrid son pesimistas, mientras que en la prensa extranje-ra las noticias pacíficas continúan predominan-do à pesar de las excitaciones de la prensa ale-

ra las noticias pacíficas continúan predominando à pesar de las excitaciones de la prensa alemana.

Dicen de Viena al Times que M. Albert Decrais acaba de dirigir à M. Fleurens una carta dandole suenta de una conversacióa que suvo con el príncipe de Essas. Begún las declaraciones del príncipe el superador de Alemania desea vivir en pas con Francia.

Un telegrama de Lòndres annucia que en el censgio celebrade el sábado último por el gabinete inglés, lord Salisbury aseguró firmemente à sus colegas que la pas entre Francis y Alemania no se turbará.

La Gaceta de la Celonia publica un telegrama da San Petersburgo diciendo que en el consulado francés en aquella capital apareció un aviso notificando à todos los franceses pertencientes à las resorvas estuvieran dispuestos en caso de que fueran llamados à las armas.

La Pall Mall Gazette publicó hace tiempe la misma noticia para los súbdicos franceses residentes en lingiterra, pero al otro dia desminió la noticia para los súbdicos franceses residentes en lingiterra, pero al otro dia desminió la noticia. Y es de esperar, al decir de la preusa francesa, que en la Gaceta de Celonia se desmentirà tambion ahora.

El periòdico ruso Novosti, tratando de la situación europes, declara que no esta convencido and que Alemania piense seriamente en de atacar à Francia.

Y nosotres siempre fuinos de opinión de que la pas europese no se turbará à pesar de las continuas alarmas y temores que se suceden sin interrupción. Nos fundábamos en hechos y dichos muy elconentes que, ó bien pasaban desepercibidos, ò se hacia todo lo posible para hacerlos pasar, cada nación en provecho propio. Las noticias de un dia para otro eran falsas ó bien encontraban trivial explicación; los rumores eran desmentidos, y is pasó ila guerra estaba en las redacciones de los medidas de las contines de las contines de los medidas de las catalas en las redacciones de los medidas de las catalas en las redacciones de los medidas de las catalas en las redacciones de los medidas de las catalas en las redacciones de lo eran falsas ó bies encontraban trivial explicación; los rumores eran desmentidos, y is pas
è la guerra estaba en las redacciones de los
períodicos, en los telegramas de los bo sistas
ò de los diplomáticos de vista de lince que sorprendian un geste é adivinaban un pensamiento. Por án as dijo que era un juego electoral de Bismarck, y que coa las elecciones
Bismarck acabaria la alarma.

Ahora vaciero las noticias pesimietas y los
temeros de guerrs, per los aprestes de hombres, dinero y material que por todas partes se
llevan á cabo.

Esto no ebstante, las probabilidades de la

bres, dinero y material que por todas partes se llevan á cabo.

Esto no ebstante, las probabilidades de la la paz son mayores que las de guerra, y sei lo confirma M. Globlet en las siguientes palabras proaunciadas en una recepción:

"Tocante á nosotros queremos la paz, de la casal necesitamos, no solamente para nuestros negocios, sino para acabar de fundar bien en este pais el régimen de la libertad y de la democracia que hemos fundado.

Queremos la paz, bastantes veces le hemos dicho para que lo reputamos más. Nadie pnade dudar de nuestra sinceridad, y ciertamente nadie dudará.»

### INTERIOR.

En las immediaciones de Orense ceurció ano de estos últimos dias una tristej desgracia. Al regresar de la caza un cazador estrego la escopeta á un muchachnele que incoentemente se puso á jugar con ella y aleanzando al gatillo descargó el tiro que le consionó la muerte.

Despues de largo tiempo, anteayer se embar-caron en la Coreña una gran remesa de bueyes destinades para el beastef de les ingleses,

Dice El Reparador de Mendoñede que el domiago, entretante se hallaba celebrande el sacrificio de la misa el cura párroco de San Andrès de Loboso (Pastoriza), entraron por uns de las ventanas de la casa rectoral un amigo de lo ageno, llevandose lo mas y mejor que pudo.

Segun dice un colega de Galicia las provin-cias marítimas de la Peníneula que tienen ma-yor número de buques destinados à la pesca son Villagarcia, Vigo y la Coroña.

May pronto se estable erà en la Coraña un lazareto regional.

Un colega sevillano al dar cuenta de la tras-ladación à Villanneva del Río, de los cuatro condenados á muerte por el crimen de Tocina, dice que dos de ellos iban poseidos del más profundo desaliento y derramando abandantes fágrimas. Los otres dos, por el contrario, afec-tando gran tranquilidad, animaban á sus com-pañeros exhortándoles á mostrar valor y ente-

reza.

Los reos son: Marcelino Fernandez, de 30

84 años, natural de Còrdoba: Meliton Evarro, de
84 años, natural de Dès sijox; Mertin Divz, de 25

años, natural de Còrdoba y vecino de Sevilla, y

Manuel Expósito, de 31 años, natural de Madrid y vecino de Sevilla.

De un nuevo robe dan cuenta los periódicos de Cádiz: el del almacen de rentas estancadas de aquella provincia.

Iguérase ann à cuanto precisamente asciende el valor de los efectos sustraidos; pero segun se dice, faltan 500,000 sellos de correos, de à 16 céntimos cada uno y otros 100,000 de 50 céntimos y de pereta.

Esto hace ascender el valor del rebe à unos 30,000 dures.

La Guardia civil de Ronda ha capturade à les criminales Francisco Ruis Jurado, hijo del célebre bandido de Generauaci, conecide por el Barbere, y su cómplice Cristébal Sierra Rosillo, autor, el primero, de asceinato y robe cemetido en La Línea (Cádis) en la persona de un platere ambulante, y que ademia desde que andaba per aquella cercania no dejaban de escribir anónimos à varios vecinos; exigiéndoles fuertes sumas bajo terribles amonanas.

En la matiana del 6 se arrojó desde una ven-tana de la calle de San Marcial, en la ciudad de Najera (Logrento), una joven de 22 añes de edad, quedando muerts en el acto. Se ignoran los motivos que la obligaron a temar tan fatal

El ne haber llegado à París el señor Sol, ha sido caúsa de no haber comenzado las confe-rencias de la comisión con el Sr. Ruiz Zorrilla.

Los periódicos carlistas han recibido órde-nes de Venecia mandándoles suspender sus disputas. El Siglo Fuluro se calla a regafiadientes. El mejor dia le larga un mordisco al amo.

Parece ser que los reformistas van á inaugu-ir un nuevo círculo el dia de San José.

## Noticias de Cuba.

Noticias de Cuba.

Los periódicos de Nueva-York hoy recibidos contienen las siguientes,

"El día 26 de Diciembre, en Remedios, gran número de comerciantes y propietarios acordaron la construcción de un ramal de ferro-carril al paradero de Rojas, enlaxade con el de Zaza. euyo coste es calcala en 23.000 pesos de oro.

—En los primeros días de Enero salió de Matanzas, con destino á Boston, el vapor "Chiauvick,, con 11.000 sacos de anúcar.

Este vapor es el primero de este año que sale con fratos del país, de la presente cosecha.

—El día 19 se verificó el Consejo de guerra para ver y fallar la canas instruida contra el alferez señor Del R.o, con motivo de los sucesos carridos en la Cabaña, sucesos en que murió un hermano de este y el teniente señor Lauza.

Lanza.

—El rico propietario de Nueva Paz señor
Venero, ha sido secuestrado por la partida de
los Romeros, y redimido mediante 2.000 pesos.

### NOTICIAS CURIOFAS.

### Monomania rara.

En Lisboa ha sido detenida por la policia una bellísima jóven que vestia un elegante tra-

je de hombre.

La misma joven ha sido detenida por este motivo muchas veces, aunque nada penable

motivo muchas veces, aunque mada penable hace.

Su mania consiste en vestir el traje masculino y passar por las calles, procurando aparecer un apueste y elegante mancebe.

Su familia y las autoridades, ayudadas por la ciencia, han hesho cantas observaciones han pedide, sia lograr etra cosa que convencerse de esa mania rara é inefensiva.

# Un burro vengative

Un burro vengativo.

Refiere el Diarie de Noisias de Fanchal que yendo un burro con dos barriles llence de agua fué bárbaramente apaloade per el sugeto que le cenducia, cayendo al suele el pebre animal agobiado por la carga.

El conductor siguió dán dole pales, hasta que el burro se levantó de repente, y con furia sanuda acometió á su apaleador, dándole un facrte mordisce en un braso.

Faé preciso que le dieran golpes con piedras en la cabesa para que el animal soltara su press.

# 11 DE FEBRERO

La fecha de hoy siempre es memorable y de entusiasta recordación para todos los que aman el progreso del país.

Todos los gobiernos y situaciones anteriores à la República habian costado pi país insurrecciones y luchas oruentas: en esa fecha se proclamó por vez primera en España una instinción, an unevo órden político, legal y pacificamente. Si la República se hubiera consolidado, acabarian con ella las guerras civiles que vienen arruinande à nuestro pueblo y malgastando sua fuerzas.

Siempre que se habla de equella República, recuerdan los simples impresionables ó los ene-migos solapados de la democrácia, que aquel

fué un periódo de desòrdenes y atropellos. Y no pienean, no recuerdan que los autores de los atropellos y desórdenes eran instrumentos bratos de arteros conspiradores conjurados contra las nacientes instituciones, los mismos que declaman sobre el órden y demás salvamentos de la sociedad.

Contra angella Paritir

la sociedad.
Contra aquella República, antes de hacer nada, antes de peder moverse, conspiraron todos los partidos monárquicos, principalmente los conservadores, mientras los carlistas, engrosando sus filas con los reaccionarios isabelinos y alfonsinos, la combatian con superi resejêrcitos, y los cantonales la hacian traición y se sublevaban, quitándola ejército, marina y places fortes.

se sublevaban, quitándola ejército, marina y plazas fuertes.

No ya una institución jóven, sin experiencia, apenas nacida á la vida, sino el mismisime imperio aleman ò moscovita hubiera pasade por más desòrdenes, por verdaderos horreres, y hubiera caido mil veces, si mil veces se encontrara en las condiciones en que se encontró aquella pobre República tan violentada y perseguida, y tan inofensiva y benévola paratodos sus enemigos.

y tan inofensiva y benèvola paratodos sus enemigos.

Pero aquí, donde tedes los dias hay ganancias para los pescadores del poder, no solo à rio revaelto, sino en aguas corrientes cristalinas, ¿qué negocio inmoral, què acto de mal gebierno, qué atropello de las autoridades, qué despifarro de la Hacienda, hicieron aquellos gobernantes republicanos? Ab! ese título de honrados y de integridad nadie lo negará al gobierno de la República.

De lo demás ya nos libraremos los republicanos, cuando se restaure aquella legalidad. Pues hoy más que ayer, y mañana más que hoy, amamos con toda el alma la República, que ha de ser la institución definitiva de los pueblos libres.

#### LA AYUDA DE LOS CONSERVADORES

En las últimas sesiones de la anterior legis-latura, y en las primeras de la actual, el señor Cánovas con paño en el púlpito predicaba la benevolencia al gobierno del Sr. Sagasta. Con esa benevolencia logró Cánovas enter-pecer la marcha liberal del gobierno, y hacer pesar en la ponderación de las fuerasa de la mayoría al elemento centralista sobre el ele-mento democrático. Grandes esfuerzos ha costado al Sr. Sagas-ta mantener el equilibrio en su partido, hasta

mento democranto.

Grandes esfuerzos ha costado al Sr. Sagarta mantener el equilibrio en su partido, hasta que gastadas sus fuerxas y su influencia so desencian los elementos de la fusión.

La preponderancia fosionista necesariamente había de agobiar al elemento democrático, hasta hacerle saltar. Más en el momente en que apuntan las disidencias, los conservadores las azazan, levantando una eposición mayor á la de los disidentes, y retirando su decantada benevolencia,

Asi ayudas los conservadores al gebierne liberal de la monarquía: primero le asedian, le adulan para atar sus potencias y paralizar su acción; luego fomentan sus disidencias; y en cuanto estas aparecen, las alientan con su eposición, y levantan por fin bandera negra.

Esa es la ayuda de los conservadores; ayudan al descrédito y á la ruina, para apoderarse del vencido y rematarlo si alguna vida le queda.

eda. Así le sucederá al Sr. Sagasta. Ya lo estás entando esas aves de mal aguero

En presencia de los desgraciados des-calabros sufridos por las tropas italianas en Africa ha publicado El Observatore Romano un notabilísimo artículo lleno de

acentos patrióticos y de sana política. El ser El Observatore órgano del Vati-cano ha coasionado la gran sorpresa con que ha sido leido, mereciendo unánimes elogios y aplausos. Dice así en algunos párrafos:

párrafos:

"En los momentos actuales, cuando toda Italia considera extremecida la suerta raservada en Africa, no al gobierno, no á los partidos, sino á su propia sangre, disgusta imaginar que existe en Francia un puñado de gente, que sin interés alguno, y solo por odio à nuestro pueblo, cuenta con alegria cuantos pedazos de carne italiana se pudren sobre la arena africana. Nesetros los italianos todos, de todos los partidos, no comprendemos el odio de raza. Enemigos de toda servidumbre extranjera, acojemos con gusto à nuestros huéspedes. Nuestros obreros no piden que se arrojen à los que vienen de fuera. Nuestras ciudades no erganizan crusadas contra les judios. Nuestras leyes no decretan expropiaciones en masa para entregar à los italianes los bienes poseides per los extranjeros, como sucede en Alemania. El italiano siente todavia demasiado la universidad de la antigua Roma y aun mejor la del Catolicismo, para abrigar una hostilidad pesqueña y bárbara.

Ante la desgracia el órgano pontificio Ante la desgracia el órgano pontificio siente que la sangre derramada es italiana, su propia sangre, la de la patria y la nación. Olvida á Roma papal, á Italia dividida, para no invocar más que á Roma capital de Italia, á los italianos, á los partidos, á los obreros, á las ciudades todas unidas bajo la patria y animadsa del espíritu nobilisimo y civilizador del derecho moderno encarnado en la universalidad del espíritu cristiano.

dad del espíritu cristiano. Ese es el lenguaje dignísimo del órgano de un eminente jefe de la Iglesia Católica.